
Правописание безударной 
гласной в корне слова



Поставьте ударение в словах

• аэропорты
• банты, шарфы 
• бороду
• бухгалтеров
• вероисповедание    
• гражданство
• дефис
• дешевизна
• диспансер
• договоренность
• документ
• досуг
• еретик
• жалюзи
• значимость



Безударная гласная в корне слова

 

  Проверяемая                            
Чередующаяся                                                                       
обновленный                            выращенный 

                                                        

                          Непроверяемая
                                 (сл. сл.)

                                алгоритм



Сочетание согласных

• РАСТ-РОС-РАЩ (растение, 
выращенный, подросли)

ИСКЛ: росток, Ростов, Ростислав, 
ростовщик, на вырост, отрасль

• СКАК-СКОЧ (скакать, выскочить)

ИСКЛ: скачок, скачу, скачи, 
скачкообразный



Наличие суффикса А
• БИР-БЕР (убирать, уберу)
    ПИР-ПЕР (запирать, запереть) 
    ДИР-ДЕР (выдирать, выдернуть)  
    ТИР-ТЕР (вытирать, вытер)   
    МИР-МЕР (умирать, замер)
    БЛИСТ-БЛЕСТ (блистать, блестеть)
    СТИЛ-СТЕЛ (застилать, застелю)
    ЖИГ-ЖЕГ (сжигать, сжечь)
    ЧИТ-ЧЕТ (вычитать, вычеты)   
ИСКЛ: сочетать, сочетание, чета



Наличие суффикса А
• ЛАГ-ЛОЖ (прилагать, положить) 

• КАС-КОС  (касаться, коснуться)

• МЯ-МИН  (смять, сминать)

    ЖА-ЖИМ  (сжать, сжимать)

    НЯ-НИМ  (отнять, отнимать)

    КЛЯ-КЛИН  (проклясть, проклинать)

    ЧА-ЧИН  (начать, начинать) 


